



UDS- UNIVERSIDAD DEL SURESTE

MATERIA:

Patología del adulto

TEMA:

Unidad II

PROFESOR:

Jessica del Carmen Jiménez Méndez

ALUMNO:

Rosa Angelica Rios Morales

GRADO:

5°cuatrimestre licenciatura en enfermería

GRUPO:

LEN10SSC0119-G

Unidad II

Problemas de hígado y vías biliares.	<p>El hígado es el órgano visceral más grande del cuerpo; pesa alrededor de 1,3 kg en el adulto. El hígado se divide en 2 lóbulos grandes (lóbulos derecho e izquierdo) y 2 lóbulos más pequeños (los lóbulos caudado y cuadrado). La patología de la vía biliar habitualmente se presenta en la clínica como ictericia o alteración de las enzimas hepáticas.</p>
Problemas hepáticos: Hepatitis. Cirrosis hepática. Cáncer de hígado.	Hepatitis <p>Significa inflamación del hígado. Los tipos más comunes son la hepatitis A, B y C. Síntomas: Heces de color claro/orina oscura, somnolencia, náuseas, vómitos, pérdida del apetito. Cuidados de enfermería: explicar a los familiares y al paciente según la importancia de reposo físico, la dieta debe ser normograsa, normoproteica y normocalórica, mantener los objetos de uso personal aislados, realizar la desinfección de alguna sustancia química de los servicios sanitarios, hacer un lavado de manos minucioso.</p>
	Cirrosis hepática <p>Cicatrización del hígado que da como resultado una función hepática anormal como consecuencia de una lesión hepática crónica. El uso excesivo de alcohol y la infección crónica por virus de hepatitis son las causas más comunes de la cirrosis. Cuidados de enfermería: Control continuo y exhaustivo del balance hidroelectrolítico, la restricción de alcohol será absoluta desde el primer momento, se educará al paciente sobre el la hipoglucemia, el control de la presión arterial, temperatura, frecuencia cardíaca, frecuencia respiratoria además de mantener una higiene estricta.</p>
	Cáncer de hígado <p>Es el segundo cáncer más común en el mundo. Los virus de la hepatitis B y C a veces pueden causar cáncer, los síntomas pueden ser parecidos a los de la cirrosis; ictericia, fatiga, somnolencia y pérdida de peso. Cuidados de enfermería: determinar el estado nutricional del paciente y su capacidad para satisfacer las necesidades nutricionales, instruir al paciente sobre las necesidades nutricionales, alivio del dolor o disminución del dolor a un nivel de tolerancia que sea aceptable por el paciente, observar signos no verbales de molestias, especialmente en pacientes que no pueden comunicarse eficazmente, administrar los analgésicos correspondientes.</p>
Problemas biliares: Colélitiasis. Colecistitis. Cáncer de vesícula.	Colelitiasis <p>La colelitiasis predispone la obstrucción del flujo biliar e induce cólico biliar y colecistitis aguda o crónica. Los factores de riesgo bien definidos que se describen son: edad, sexo femenino, obesidad, historia familiar. Cuidados de enfermería: Realizar una valoración exhaustiva del dolor que incluya la localización, características, aparición / duración, frecuencia, calidad, intensidad o severidad del dolor y factores desencadenantes. Asegurarse de que el paciente reciba los cuidados analgésicos correspondientes. Determinar el impacto de la experiencia del dolor sobre la calidad de vida (sueño, apetito, actividad, función cognoscitiva, humor, relaciones, trabajo y responsabilidad de roles). Establecer una relación terapéutica basada en la confianza y el respeto. Demostrar simpatía, calidez y autenticidad.</p>
	Colecistitis <p>Inflación de la vesícula biliar ocasionada principalmente por cálculos y con menos frecuencia por barro biliar. Colecistitis agudas se produce por obstrucción litiásica del cístico. La colecistitis crónica es causada por ataques leves y repetitivos de colecistitis aguda que producen un engrosamiento de las paredes de la vesícula biliar y fibrosis de la misma. Cuidados de enfermería: describir las actividades previas al tratamiento, proporcionar información al paciente acerca de la enfermedad, permanecer con el paciente para fomentar su seguridad, evaluar el nivel actual de conocimientos del paciente, comentar los cambios en el estilo de vida que puedan ser necesarios para evitar futuras complicaciones y/o controlar el proceso de enfermedad.</p>
	Cáncer de vesícula <p>Las neoplasias de la vía biliar son infrecuentes y se asocian a una alta mortalidad y mal pronóstico. El cáncer de la vesícula biliar es difícil de diagnosticar. Se encuentra generalmente como un hallazgo inesperado durante la cirugía para quitar los cálculos biliares. Los tumores de la vesícula biliar pueden clasificarse, según su aspecto macroscópico, en infiltrantes, papilares o nodulares, en función de la forma de crecimiento en el interior de la vesícula biliar. Cuidados de enfermería: Valorar constantes vitales. Manejo de electrolitos. Asesoramiento nutricional. Manejo de la mediación. Aislamiento de contacto. Conocer las limitaciones físicas del paciente. Enseñanza: dieta prescrita. Manejo de trastornos de la alimentación. Valoración de pruebas de la función hepática</p>